
平成２７年 大分県テニス協会アンケート調査結果 
 

大会の内容について 

１． 年齢別種目の新設をしていただき有り難うございます。クラブでも会員に大会参加への案内をしているところ 

ですので、引き続き宜しくお願いします。（別府ローンテニスクラブ） 

各年齢区分で試合ができるテニスは、生涯スポーツの代表ではないでしょうか。 

年齢を重ねいくつになっても楽しめるテニスの普及のため、今後も年齢別の種目を継続して開催して 

いきたいと思いますので、多くの参加をお待ちしております。 

  

２． 一般の参加者がここ数年減少してさびしい状態が続いていますが、男子は高校を卒業した後の経験者たちの 

動向を調べてみる機会があっても良いかと思います。（高校の大会のエントリー数が多いだけに） 

(宇佐ローンテニスクラブ) 

一時期に比べ大会参加者減少は鈍化しましたが、まだまだ少ない状況です。原因を分析し、多くのテニス 

愛好者が参加しやすい大会運営に取組んでいきたいと思います。 

高校を卒業した男子選手についても、高体連等と連携し調査を検討したいと思います。 

 

３．  大会運営ありがとうございます。いつも楽しくゲームさせて頂いています。特にクラブ対抗、チーム対抗、 

OPTAリーグ等の団体戦は皆な楽しみにしています。(PUERI) 

 有難うございます。団体戦は仲間とともに「チーム」として戦う緊張感と楽しさがあります。 

 協会としても各種団体戦を継続して開催していきたいと思いますので、沢山の参加をお待ちしております。 

 

４． いつも大会運営ありがとうございます。エントリーの減少は全国的におきてきているので、 

一層民間クラブと協力した大会運営できるように協力します。(ルネサンス大分) 

大会参加者の増加には、加盟団体のご協力が不可欠です。協会としても魅力ある大会開催を心がけて 

いきますので、民間クラブの皆さんにもご協力をお願いします。 

 

５． OPTAリーグについて。来年度も継続いただきたいです。女性チームを編成できるほど人数がいないため、男性 

チームに女性も出場できるようにしていただけないか。（当然ハンデ等は不要。人数不足でデフォするより 

効率がよい。）毎日混雑するため、試合当日のラグビー場の駐車場を解放して頂きたいです。(旭化成) 

昨年度も同様な、お問い合わせを頂き男子参加チームへ女性の参加可否の有無を確認したところ過半数の 

不可の回答を受けております。理由として女性が入ることにより遠慮や躊躇することが起こりえる等の 

回答があり男子チームへ入ることは中々難しい状況と考えます。今年度も参加チームへ女性の参加可否に 

ついての問い合わせを行いたいと考えます。 

  駐車場につきましては極力テニスコート側の駐車場を利用して下さい。駐車スペースが足りない場合は 

東側（相撲場）を開錠しまのでお声掛けをお願いします。ご理解の程、宜しくお願い致します。 

 

６． 年齢別選手権が県テニストーナメントに組込まれるとのことですが、種目はどうなるのでしょうか。(T.T.C) 

Ｈ２６年度実施した種目で、男子３５、４５、５０、５５、６０、６５才、女子４０、４５才以上の 

シングルス、ダブルスとなります。皆さんへお声掛けをして頂き沢山の参加をお待ちしております。 

 

７． 要項や仮ドローをメールで送ってもらえるのは助かります。今後もよろしくお願いします。(T.T.C) 

協会のIT化推進にご協力いただき有難うございます。今後も加盟クラブの皆さまに対して、迅速に情報 

提供ができるよう取組んでまいります。 

 

８． 細かいことですが、試合案内などの電子メールの件名は、メールの内容がわかるような表記にして頂けます 

と助かります。 件名；大分県テニス協会 第○回△△△選手権大会募集の件）など(住友化学) 

ご指摘ありがとうございます。今後は件名を見ただけで送付内容が確認できるよう改善したいと思います。 

 



９． 西日本正月トーナメントのエントリーがわかりにくかったです。資料にはシングルスの例しか載っていません 
でしたがダブルスは各個人でエントリーした上でパートナーを指名する、というのが一般プレーヤーには 

なじみがなく混乱してる方がいました。(T.T.C)  
昨年度、一部の大会でＪＴＡのオンラインエントリーを採用したことで、我々も戸惑いながらの受付となり、

参加者の皆さんには大変ご迷惑をお掛けしました。Ｈ２７年度はＪＴＡ公認大会ではありますが、大分県 

テニストーナメントと同様の従来通りのエントリーへ変更の予定です。 

 
10.リドローがないように確認をお願いします。(NTC) 

ご迷惑をお掛け致して申し訳有りません。リドローが無いように努力しておりますが、仮ドロー公開後、 

種目違い（申込み不備）や洩れ（メール受付不備・名簿移動不備）等が発生する場合があります。 

今後は仮ドロー公開前に出場選手名簿をホームページに公開し、間違いやエントリー洩れ等を事前に確認 

・訂正できるようにしていくこと等を検討したいと思います。 

 

11.要望というわけではありませんが、MIXダブルスの大会が少なくて困るという声をクラブのメンバーより 

いただきました。（NOT-UP大分） 

協会が主催するミックスの大会は、毎年、9月の「テニスの日」に一回のみ開催しております。この大会の 

参加者も徐々に増えてきていますが、まだまだ、複数回開催するまでには至っておりません。 

今後も多くの方の参加をお待ちしています。 

 

 

 

ジュニア育成について 

１． ジュニアの数も以前のように増えてはいない中で、県として実績を残してきていることはまさに強化の結果だと 

思います。常に進化・発展を考えた取り組みが行われていて素晴らしいと思います。（宇佐ローンテニスクラブ） 

ありがとうございます。これまで実績を残してきた選手の技術力向上には、所属クラブでの日頃の指導が 

あってものだと思います。今後も各クラブとの連携を図りながら強化・育成に取り組んでいきたいと考えて 

おります。 

 

２． ジュニア育成、強化は根気のいる大変な事業で頭の下がる思いです。ジュニアの益々活躍を願っています。  

(PUERI) 

ありがとうございます。ジュニアの育成、強化に終わりはないと思っております。ジュニアに関係する皆様の 

お力もお借りしながら、今後も引き続き取り組んでいきたいと思います。 

 

３．県外大会で活躍していることを聞くととても嬉しく思います。これからも頑張ってほしいです。（うすき製薬） 

ありがとうございます。県内での大会やジュニアリーグだけではなく、他県との対抗戦なども積極的に 

行う中で、経験を積み、本番の九州大会や全国大会の場で活躍できるよう育成、強化に今後も取り組んで 

いきたいと思います。 

 

４. 中学生のトップレベルではない生徒の育成事業をやっていただきたいと思います。（Nspo宇曽山テニスクラブ） 

    ご提案ありがとうございます。県の中体連に加盟して３年が経過しましたが、各学校でなかなか練習環境が 

   整わない状況もあるかと思います。まずは指導者となる顧問の先生方の指導者講習会の開催について、 

   中体連と協力しながら今後検討していきたいと思います。 

ジュニア委員会、普及指導委員会が連携して加盟団体へ指導者を派遣することは可能です。日程調整や詳細に 

つきましては、県協会の事務局まで連絡をいただけますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 



５．大人のようにジュニアのクラブ対抗があってもおもしろいかと思う。（NTC） 

   ご提案、ありがとうございます。ご意見の通り、ジュニアが所属するクラブの対抗戦により、切磋琢磨を 

 する環境が生まれ、ジュニアの普及、育成・強化も進んでくるかとも思います。 

 しかしながら、現況においては、年間を通して、大会や育成事業のほか、学校行事や土曜日授業が行われる 

 中で、新規大会の創設は困難な状況もあります。 

 県協会では、毎年９月のテニスの日に郡市対抗のジュニア県体を開催していますので、参加郡市、参加者が 

 増えるよう、声掛けを引き続き行っていきたいと思います。 

 

６．トップジュニアの育成も大事ですが、中間から底辺のジュニア育成にももっと力を入れて欲しい。具体的には 

  各地域(県北・県南）ごとの強化練習会などの支援。トップジュニアとそれ以外の格差が広がるのでは？(NTC) 

   ご指摘、ありがとうございます。トップジュニアの育成、強化と同時に、底辺を拡大させるための普及事業は 

   車の両輪であると認識しております。ご意見にあります、県北・県南の各クラブのご意見をうかがいながら、 

   指導者を派遣するなど、大分県が一体となった均衡ある普及、育成事業の発展を、今後、県として支えて 

   いければと思います。 

ジュニア委員会、普及指導委員会が連携して県内各地域へのテニス練習会を開催できるよう計画をしております。 

練習会実現のためには県協会だけでなく県内地域理事や加盟団体の皆さんの協力も必要です。 

日程調整や詳細につきましては、県協会の事務局まで連絡をお願いいたします。 

 

 

 

ホームページについて 

１． 本職が別にありながら、こまめに更新をしていくことは大変だと思いますが、新しい情報の発信をいつも 

楽しみにさせていただいています。（宇佐ローンテニスクラブ） 

２．情報提供ありがとうございます。（PUERI） 

県協会ホームページをご覧いただきありがとうございます。これからも出来る限りわかりやすい情報を 

正確に更新できるように努力していきますので、お気づきの点などがございましたら、 

Web担当<webmaster_opta@opta.jp>まで連絡をお願いします。 

 

 

 

ルール審判問題について 

１． 大会における審判員の皆様有り難うございます。(別府ローンテニスクラブ) 

２．審判の方々にはいつもお世話になります。ありがとうございます。(T.T.C)  

選手の皆様のご協力のおかげで、スムーズな大会運営ができています。今後も宜しくお願い致します。 

 

３.先日、SCUルール講習会に当サークルより無資格で2名参加させていただきました。審判員の不足が今後の 

課題かと思い、当サークルでも興味のあるメンバーがいないか声掛けしてみたのですが、反応が芳しく 

ありませんでした。申し訳ありません。引き続き、C級審判員の資格取得に意欲のあるメンバーがいないか、 

サークル内での呼びかけを続けてみます。（NOT-UP大分） 

SCUルール講習会の参加ありがとうございました。27年度は九州ブロック国体が大分県で開催されることから、 

この講習会を開催しました。テニス協会では、公認審判員の養成も定期的に行っています。 

また、毎年少しずつ変わるルール内容についても、講習会等により周知を図っております。ルールを正しく 

理解することは、プレーの楽しさにもつながることにもなります。 

今後もC級審判員の養成やルール講習会等を開催していきますので、皆さんの参加をお待ちしています。 

 

 

 



普及活動事業について 

１． 昨年度のALLOUTは非常に良い機会だったと思います。今年もALLOUTの2回目やJTAの講習会が計画されて 

いたりしていますので、一人でも多く参加できるように調整をしたいと思います。（宇佐ローンテニスクラブ） 

指導者講習会への参加ありがとうございます。テニス競技が注目されている現在が競技普及にとって大切な 

タイミングだと考えております。選手育成はもちろんのこと、その指導者を育成することも競技力向上には 

重要です。普及指導委員会とジュニア委員会、強化委員会が連絡を取り合いながら、これからも有意義な 

講習会を開催できるようにしたいと考えています。多くの方に参加して頂けるよう声掛けをお願い致します。 

 

 

 

その他県協会に対して 

１． 各種行事及び大会運営等御苦労様です。（別府ローンテニスクラブ） 

２． いつも大会運営等ありがとうございます。これからもよろしくお願いします。(大分スポーツ公園Ｔ.Ｓ) 

３． 錦織くんの影響で一般人がテレビでテニスを見る機会がとても増えました。ぜひこの機会を利用して 

一人でも多くの者がテニスをするような機会づくりをしていこうと思っています。県協会のみなさんは、 

いつもご苦労されていますが、少しでも恩返しが出来ればと思い、これからも協力をしていきたいと思います。

（宇佐ローンテニスクラブ） 

４． 大会参加者が減少傾向にありますが、錦織効果の追い風に乗り、大会の盛況、協会の発展をお祈り致します。

(PUERI) 

５． いつも大会の運営等ご苦労様です。(うすき製薬) 

６． 運営ありがとうございます。これからもよろしくお願いします。(別府市役所) 

７． 大会の運営ありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。(T.T.C) 

８． いつも運営ありがとうございます。(NTC)  
９.協会・大会運営ご苦労様です。（挾間ローン） 

10.いつもお世話になっています。これからも、宜しくお願いします。(ラフ) 

 

 

 

貴重なご意見ありがとうございました。大分県テニス協会では、今後も加盟団体の方々のご意見を参考に、 

開かれた協会運営を行っていきたいと考えております。協会はみなさんがつくるものです。 

このほかにもご意見、ご要望、ご質問がありましたら遠慮なく事務局、またはHPにお問い合わせ下さい。 

今年度もよろしくお願いいたします。 

 

 問合せ先  ℡  090-5483-0074 

Mail  opta@opta.jp (大分県テニス協会HPのポストからでもOK) 
                    大分県テニス協会事務局 


